

Wissenschaft

Zukünftige Mitfinanzierung von Pflegeheimaufenthalten im Ausland?



Michael Bertschi, Lic. rer. pol., Leiter der Abteilung Gemeindefinanzen des Kantons Basel-Landschaft. Im Kanton Basel-Landschaft sind die Gemeinden für die Alterspflege zuständig. Der Autor hat im Rahmen seiner Weiterbildung (MAS Verwaltungsrecht) eine Masterarbeit zum Thema Alterspflege im Ausland verfasst.

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Entwicklungen im Pflegeheimwesen

- A. Zukünftiger Pflegeheimbedarf in der Schweiz
- B. Wohnortwahl betagter Migranten
- C. Pflegeheimwesen im Ausland

III. Ausgeordnung der schweizerischen Pflegeheimfinanzierung

- A. Dreiteilige Pflegeheimtarife
- B. Überblick über die Pflegeheimfinanzierung der schweizerischen Sozialwerke
- C. Bedarfsunabhängige Finanzierungsquellen
- D. Bedarfsabhängige Finanzierungsquellen
- E. Andere Sozialleistungen zugunsten der Pflegeheimbewohner

IV. Empfehlungen

- A. Kriterien bei der Entwicklung eines Regelungsvorschlags
- B. Fazit

I. Einleitung

Die heutige Alterspflege belastet die Sozialwerke stark – und diese Belastung wird alleine schon wegen der demografischen Entwicklung weiter zunehmen. Wenn die Alterspflege in der heutigen Qualität bezahlbar bleiben soll, muss das System optimiert werden. Avenir Suisse hat sich kürzlich mit dieser Thematik befasst und verschiedene Lösungsansätze vorgeschlagen.¹ Der Schwerpunkt...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Das Dokument "Zukünftige Mitfinanzierung von Pflegeheimaufenthalten im Ausland?" wurde von Gast am 26.04.2024 auf der Website pflegerecht.recht.ch erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login